Audio 1 - L'itinérance d'E

Le principal obstacle auquel il était confronté, c'était qu'il était en situation d'itinérance et les circonstances qui l'ont conduit à l'itinérance se sont présentées de façon précipitée. Ce que j'en comprends, c'est qu'Edmond vivait dans une des maisons de chambres sur l'avenue Dowling et y a vécu pour quelques années, une vie difficile. Il prenait des médicaments, il dormait beaucoup, il prenait du poids. Et puis un jour, il a comme décidé qu'il en avait assez de tout ça et a simplement arrêté de prendre ses médicaments, a quitté sa chambre et s'est installé dans la résidence au coin, qui est maintenant la Place Edmond.

Bien sûr, c'était une maison de chambres, particulièrement miteuse en plus. Il n'y avait aucun soutien, ce n'était pas un hébergement offrant un encadrement, il n'y avait pas vraiment d'hébergement de ce genre disponible. Donc, le principal problème, le plus urgent pour sa survie, c'est qu'il a été mis à la porte de cette maison de chambres et c'est alors que je l'ai rencontré. Il se tenait principalement sur la rue Queen, avec un chèque dans ses mains, parlant tout seul sur la façon dont il allait se battre pour son droit de vivre là, payer à nouveau son loyer pour le mois ou accepter ce que le superviseur lui a dit : c'est fini, tu es parti, ça s'arrête là. C'était comme ça que tous ces endroits fonctionnaient.

Alors, Je suis parti à sa recherche et j'ai fini par le trouver, c'est là que je l'ai rencontré, j'ai marché avec, on est allé là-bas et j'ai essayé avec lui de négocier avec le propriétaire pour voir s'il y avait pas moyen d'éviter que cette personne se retrouve dans la rue, parce qu'il avait clairement habité là et avait l'argent pour payer son loyer. Le propriétaire était pas très réceptif, ce qui a fini par convaincre Edmond qu'il n'avait pas envie de vivre dans un endroit où il était pas le bienvenu, ce qui l'a immédiatement rendu itinérant.

Cherchant à assurer sa survie, il a rejoint les centaines et centaines de gens qui au même moment vivaient à la dure dans les rues de Toronto. Certains vivaient de façon très publique, comme ces quelques centaines de personnes qui dormaient au carré Nathan Phillips, les centre d'hébergement étaient pleins, il y avait des campements de personnes itinérantes un peu partout dans la ville, sous les ponts, par ici près des chemins de fer. Donc, Edmond a simplement rejoint cette armée de gens sans abris, au péril de sa vie.